



Aktenzeichen: 453.950.020 - Bu/Leic
Ihr Ansprechpartner: Frau Leicht

Telefon:07243 101-509
Telefax:07243 101-433

76275 Ettlingen, Schillerstraße 7-9
christina.leicht@ettlingen.de
www.ettlingen.de

Ettlingen, 21.02.2018

Elternbrief Nr. 11 Wie viel Taschengeld ist sinnvoll?

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe Eltern,

fragen Sie sich auch manchmal wie viel und ab welchem Alter Sie Ihrem Kind Taschengeld zahlen sollen?

Es gibt keine gesetzliche Regelung die vorschreibt, dass Eltern ihren Kindern Taschengeld zahlen sollen. Aber damit Kinder lernen mit Geld umzugehen, ist es wichtig und sinnvoll, dass Kinder in regelmäßigen Abständen und unabhängig von ihrem Verhalten oder ihrer Leistung eine angemessene Summe bekommen. Und über diese sollten sie frei verfügen dürfen. Denn nur wenn Kinder selbst entscheiden wofür sie ihr Geld ausgeben, treffen sie auch mal Fehlentscheidungen aus denen sie lernen können. Ist das Taschengeld nämlich für schnelle und möglicherweise unsinnige Kleinigkeiten ausgegeben, bleibt vielleicht nichts mehr übrig für die größeren Wünsche. So lernen Kinder, dass nicht alle Wünsche immer finanzierbar sind.

Taschengeld ist also Geld zur freien Verfügung, das regelmäßig und als feste Summe ausbezahlt wird. Es ist kein allgemeines Erziehungsmittel, sondern dient der Erfüllung individueller Wünsche junger Menschen.

Wie viel Taschengeld ist in welchem Alter sinnvoll? Und sollte es bar oder auf einem Girokonto bezahlt werden?

Die folgenden Empfehlungen für die angemessene Höhe des Taschengeldes sind der Expertise des Deutschen Jugendinstituts e.V. entnommen.

Alter	Taschengeld	Zeitraum
unter 6 Jahre	0,50- 1,00 Euro	Woche
6 Jahre	1,00- 1,50 Euro	Woche
7 Jahre	1,50- 2,00 Euro	Woche
8 Jahre	2,00- 2,50 Euro	Woche
9 Jahre	2,50- 3,00 Euro	Woche
10 Jahre	15,50- 18,00 Euro	Monat
11 Jahre	18,00- 20,50 Euro	Monat
12 Jahre	20,50- 23,00 Euro	Monat
13 Jahre	23,00- 25,50 Euro	Monat
14 Jahre	25,50- 30,50 Euro	Monat
15 Jahre	30,50- 38,00 Euro	Monat
16 Jahre	38,00- 45,50 Euro	Monat
17 Jahre	45,50- 61,00 Euro	Monat
ab 18 Jahre	61,00- 76,00 Euro	Monat

(Quelle: Langmeyer, A./ Winkelhofer, U.: Taschengeld und Gelderziehung. Eine Expertise zum Thema Kinder und ihre Umgang mit Geld. Mit aktualisierten Empfehlungen um Taschengeld. München, 2014. www.dji.de)

Im Grundschulalter entwickeln Kinder ein monetäres Verständnis, d.h. sie können eine Beziehung zwischen Geld und Ware herstellen und das Wechselgeld berechnen. Ab diesem Alter und solange die Jugendlichen wirtschaftlich ganz von den Eltern abhängig sind, sollte Taschengeld bezahlt werden. Bis Ende der Grundschulzeit sollte das Taschengeld bar und zu einen festen Zeitpunkt ausgeben werden. Ab der weiterführenden Schule kann es dann auch auf ein Girokonto überwiesen werden.

Weitere Informationen sowie Unterstützung erhalten Sie von den Fachkräften der Jugendsozialarbeit an Schulen in Ettligen:

Frau Ina Gutmann	07243/ 101 335	(Schillerschule)
Frau Iris Erbe	07243/ 101 8345	(Wilhelm-Lorenz-Realschule)
Frau Yanina Menze	07243/ 101 389	(Pestalozzischule)
Frau Doreen Kleinwächter	07243/ 101 214	(Schulzentrum)
Herr Samuel Zimmermann	07243/ 101 8390	(Schulzentrum)
Frau Petra Fehse	07243/ 101 8351	(Eichendorff-Gymnasium) und
Frau Ulrike Rebmann	07243/ 101 8924	(Carl-Orff-Schule)

Kinder mit Taschengeld lernen ihr Geld selbst einzuteilen, eigene Entscheidungen zu treffen und Verantwortung zu übernehmen.

Mit freundlichen Grüßen

Henrik Bubel